

Date : 13/02/2014
Pays : FRANCE
Pages : 24
Rubrique : TV-Radio
Diffusion : 96262
Périodicité : Quotidien
Surface : 18 %

la Croix



TV-RADIO

LE CHOIX DE LA CROIX

Deux hommes à la conquête de l'espace

« Duel sous la Lune
21H35 FRANCE 5

Ce documentaire retrace les étapes de la conquête de l'espace, depuis les années 1930 jusqu'aux premiers pas des hommes sur la Lune en 1969. À travers le destin personnel des deux géniaux ingénieurs qui en furent les pionniers, chefs d'équipe respectivement pour l'URSS et les États-Unis. Sergueï

Korolev, Ukrainien et « ingénieur esclave » qui perdit la santé dans les camps de travail, avant de devenir héros du travail, d'une part, et de l'autre Werner von Braun, officier nazi qui choisit au moment de la chute de Berlin de s'exiler en Amérique avec ses équipes, parce qu'il faisait « confiance au peuple guidé par la Bible », mais n'en demeura

pas moins longtemps suspect. C'est une course où chacun des deux camps, alternativement, marque des points: les premiers tirs de fusée depuis la terre ferme, les V2 de la Seconde Guerre mondiale, la capsule Spoutnik et le premier homme dans l'espace, Gagarine, enfin le programme Apollo lancé par le président Kennedy et la victoire américaine du « grand pas pour l'humanité ».

► **Notre avis:** le sujet intéressera ceux que passionne l'aventure scientifique, mais pas seulement.

Il explore aussi un pan d'histoire du XX^e siècle, avec la « guerre froide » entre les deux superpuissances. On peut voir aussi une fable presque philosophique dans le destin de ces deux hommes de la même génération, nés tous deux en Europe centrale et qui, poursuivant le même rêve, se croisèrent, s'espionnèrent sans jamais se rencontrer. Tous deux furent traités en parias et en héros, et firent le choix de servir corps et âme deux modèles de société différents.

GUILLEMETTE DE LA BORRE